

STYRIARTE GRAZ

Bartolomey, Bach, Schwarzenegger

Matthias Bartolomey fesselte mit einem Soloabend, Arnie wurde mit „Hasta la vista, Baby!“ geehrt.

Solo für Cello

Matthias Bartolomey, langjähriger Solocellist im Concentus Musicus, präsentierte sich in der List-Halle mit einer Gegenüberstellung von Eigenkompositionen und Bachs Cellosuite Nr. 3 in C. Auswendig spielend und sympathisch moderierend, faszinierte sein Cellospiel bei beiden Musikformen. Mit nuancierter Phrasierung und großer Lebendigkeit gestaltete er die Bach-Suite, präzise und frei zugleich. In den spannenden Eigenkompositionen wechselten gequälte Töne, düstere Schwere und Getriebenheit mit lyrisch-melancholischen, zärtlichen und impulsiven Bögen und spiegelten ein farbiges, emotionales Innenleben. Zu Bachs Zeiten sagte man „Gemütsergötzung“, Bartolomey fordert das „Einswerden mit dem Instrument“. Beides hat seine Berechtigung.

Hasta la vista, Baby!

Eine Wanderung rund um den Thalersee mit vier musikalischen Stationen war Arnold Schwarzenegger gewidmet. Bei Schloss Hardt wurde das Publikum von den Citoller

Tanzgeigern erwartet. Die Meister authentischer Volksmusik luden unter dem Motto „Der Steirer man“ zum gemeinsamen Singen und entzückten mit Walzer, Polka und mehrstimmigen Jodlern. „Der Umweltschützer“ diente bei der Alten Eiche dem lässigen Trio Raiz de Lis als Motto für Billie Eilishs „All the Good Girls Go to Hell“ und „What a Wonderful World“. Dass die Styriarte Vertretern der „Letzten Generation“ danach Platz für eine aufrüttelnde Aktion einräumte, hätte auch Arnie gefallen. Bei der Station „Der Politiker“ war die Uraufführung eines Styriarte-Auftragswerks zu erleben. Manuela Kerer komponierte nach Schwarzenegger-Zitaten eine sängerisch und darstellerisch herausfordernde, originelle Performance, die unter der Leitung von Raimonda Skabeikaitė von den Sopranistinnen Ekaterina Protsenko, Anita Rosati und Annette Schönmüller virtuos interpretiert wurde. Die coole Formation „Styrian Brass“ zeichnete schließlich mit „Der Filmstar“ Schwarzeneggers Karriere als Actionheld und Kindergarten Cop nach.

Eva Schulz



Cooler Hommage an Filmstar Arnie: „Styrian Brass“

STYRIARTE